



## **Pedro Haces Barba: "Ya basta de que las viejas usanzas del sindicalismo antiguo sigan en este país, México ya cambió"**



Pedro Haces Barba, diputado federal y secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), tomó protesta de su cargo por tercera vez, ahora para el periodo de 2024-2030, el cual afirma será su último mandato como líder y enfatizó la necesidad de transformar el sindicalismo en México, adaptándolo a las demandas de la modernidad y fortaleciendo la capacitación de los trabajadores para responder a los retos del futuro.

"Ya basta de que las viejas usanzas del sindicalismo antiguo sigan en este país. México ya cambió", declaró Pedro Haces Barba en entrevista con Mario Maldonado para "Las Noticias de la Mañana" de Heraldo Televisión que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group.

Pedro Haces subrayó que las dinámicas laborales han evolucionado debido a la llegada de tecnologías como la robótica, la inteligencia artificial y la mecatrónica, lo que exige una reingeniería en la formación profesional.

Tenemos que apostar por las ingenierías. Hay muchas carreras que ya no tienen salida laboral, y los jóvenes necesitan herramientas para un futuro competitivo", añadió Pedro Haces.



### **Capacitación y certificación: los pilares del cambio, señala Pedro Haces Barba**

El líder sindical destacó el compromiso de CATEM con la certificación de oficios, respaldada por la Secretaría de Educación Pública a través del programa Conocer. Esto, dijo, permitirá a los trabajadores acceder a mejores oportunidades y garantizará que México no sea solo un país de mano de obra barata, sino uno con trabajadores calificados y certificados, en sintonía con las exigencias internacionales.

"Estamos trabajando para que los contratos colectivos sean conocidos por los trabajadores, promoviendo tanto derechos como obligaciones", afirmó Haces Barba.

Además, señaló que esta modernización es crucial para cumplir con los compromisos del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), particularmente en el capítulo laboral, de cara a su renovación en 2026.

### **Pedro Haces Barba propone un sindicalismo inclusivo y con visión a futuro**

Haces Barba resaltó que CATEM, con presencia en todo el país y mil 193 organizaciones afiliadas, ha impulsado un modelo sindical inclusivo, donde las mujeres y los jóvenes tienen un rol protagónico. "Hoy, el promedio de edad de los líderes en nuestra confederación es de 40 años, y hay una fuerte presencia femenina. Esto nunca se pensó posible en el sindicalismo tradicional", señaló.

El secretario general también anunció que este será su último periodo al frente de CATEM, marcando el inicio de una transición hacia nuevas generaciones. "En seis años, dejaré el liderazgo en manos de jóvenes y mujeres preparados, porque el relevo generacional es clave para mantenernos en la cima", puntualizó.

Pide Pedro Haces Barba unidad ante desafíos internacionales

Frente a las recientes amenazas de Estados Unidos sobre posibles aranceles, Haces Barba expresó su respaldo a la postura de Claudia Sheinbaum y enfatizó la importancia de fortalecer la competitividad de la industria mexicana. "México es el principal fabricante para el mayor consumidor del mundo. Con la relocalización, somos el epicentro de América del Norte", destacó.

Finalmente, Haces Barba reiteró su compromiso con los trabajadores y su satisfacción por los logros alcanzados en 12 años al frente de CATEM. "Si volviera a nacer, volvería a ser dirigente obrero. Mi pasión es ayudar a los que menos tienen, trabajando por su bienestar y el de sus familias".

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/27/pedro-haces-barba-ya-basta-de-que-las-viejas-usanzas-del-sindicalismo-antiguo-sigan-en-este-pais-mexico-ya-cambio-657206.html>